

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.--TOLEDO.--Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
La No Intervención dicen que por fin tendrá efecto.	6. ^a
Provincias libertadas del terror rojo	9. ^a
El cerco de Madrid entra en una fase crítica para el enemigo, por F. Ors.	6. ^a
El Papa y la Iglesia de España.	2. ^a
Conferencia del P. Alberto Risco en Zaragoza.	8. ^a
Lo que ocurre en el mundo	8. ^a
Noticiero de la guerra; gran nerviosidad en Madrid	3. ^a
La peregrinación a la Meca	3. ^a
Queipo de Llano al micrófono.	5. ^a
La editorial va en la plana.	10. ^a

Año II

Miércoles 17 de Febrero de 1937

Núm. 183

“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Cuatro “cazas,, perdieron ayer los rojos

Boletín Informativo

Salamanca, 16.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

«EJERCITO DEL NORTE.—Quinta y sexta Divisiones: sin novedad, con ligeros cañoneos, siguiendo la presentación de muchos milicianos con armas y paisanos con sus mujeres y niños.

Octava División: el enemigo atacó nuestras posiciones, siendo rechazado con bajas. Se han presentado en nuestras filas nueve paisanos y tres milicianos con armamento. En Asturias, después de un intenso cañoneo, el enemigo atacó la línea de Oviedo, siendo rechazado fuertemente.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—División de Avila: el enemigo atacó por Robledo de Chavela, siendo rechazado y conquistándose una posición defendida con parapetos y alambradas. Se le hicieron veinte muertos, y se advertían en el campo regueros de sangre, que atestiguan lo duro del castigo. Se le cogieron ocho lanzabombas, diez bombas, un trípode de ametralladora y muchas municiones.

División de Soria: sin novedad.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—Nuestras fuerzas avanzaron hacia el este del Jarama, rectificando a vanguardia la línea de nuestras posiciones, lo que permitió infligir un duro castigo al enemigo.

En Albarreal de Tajo se han presentado once personas. En Majadahonda, el enemigo atacó a las veintidós horas, y nuevamente a la una de la madrugada, siendo rechazado con toda energía.

En un ataque a Las Rozas, el enemigo sufrió grandes pérdidas.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Córdoba, el enemigo atacó la línea del río Genil, siendo rechazado.

En Málaga continúan presentándose a las Comandancias y puestos de la Guardia civil muchos paisanos y milicianos con armamentos. En Igualeja se presentó el bandido Flórez Arocha, que capitaneaba una banda de veinte milicianos, entregando el armamento de todos ellos.

En Peñarroya se presentaron treinta y cuatro milicianos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Se han desarrollado combates aéreos, en los que el enemigo perdió cuatro «cazas», perdiendo nosotros un avión.

En Granada, en un reconocimiento, se encontró un «Potez» caído.

Varios aparatos rojos se dedicaron a bombardear poblaciones pacíficas cerca de las líneas de nuestras posiciones, ocasionando bajas en mujeres y niños, lo que atestigua el salvajismo de los dirigentes marxistas.

De orden de Su Excelencia el Generalísimo, el segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La salud de Su Santidad, altamente satisfactoria

Ciudad del Vaticano, 16.—Según el Boletín Médico, la salud de Su Santidad es altamente satisfactoria. La respiración es regular y los dolores de las piernas le han desaparecido por completo.

Después de la larga enfermedad, consiguió levantarse el domingo.

Se teme comience en Francia la persecución contra la Iglesia

Roma, 16.—El arzobispo de Estrasburgo ha dirigido una carta al señor Blum pidiéndole que, imitando a Clemenceau, prescinda de ideología partidista y sea, ante todo, un buen francés.

Parece que está próxima la fecha en que la Iglesia y los católicos franceses tengan que sentir las consecuencias de la persecución decretada por marxistas y masones, y se teme no encontrar en el Gobierno el legítimo amparador de sus derechos.

Nuestras tropas continúan su avance por el Jarama El parte oficial reprocha el salvajismo de los dirigentes y los avladores enemigos

El bandido Flórez Arocha se rinde en Igualeja con una banda de milicianos

Paso de grandes masas de milicianos extranjeros a nuestras filas

(De nuestro enviado especial, señor Tello).—Sigue la empeñada batalla en el Jarama, en la que los rojos han volcado todas sus fuerzas para impedir a toda costa el paso de nuestros soldados, que, a pesar de todo, desde la iniciación de esta gran batalla, han luchado con superioridad siempre.

Cuando los rojos ven que

en campo abierto siempre nuestros soldados, por fuerte y duro que sea el ataque, saben vencer, buscan sus venganzas en la retaguardia. Por eso bombardearon algunos poblados indefensos.

Continúa la ofensiva por el flanco derecho; a pesar de la densidad del contingente rojo, prosigue el avance lentamente, pero seguro, obligando al enemigo a ceder sus posiciones.

Cada paso atrás les origina una cantidad de bajas verdaderamente abrumadora; a su debido tiempo se sabrá el número exacto de ellas.

El vano intento de detener y frenar el ímpetu de nuestras tropas ha sido para ellos un verdadero descalabro

La mayor resistencia es en el centro de nuestras columnas (fuerzas de Buruaga), donde el terreno ondulado y los poblados y olivares constituyen unos parapetos para lo más florido de las vanguardias rojas.

Pero sobre esos fúridos olivares, nuestra Aviación ha actuado formidablemente, haciéndoles una verdadera carnicería.

Nuestras fuerzas realizan

frente al enemigo, muy bien parapetado, una magnífica labor lenta, pero, a la larga, productiva.

La nota culminante de ayer ha sido el paso continuo de grandes masas de milicianos extranjeros a nuestras filas, cosa que antes hacían unipersonalmente y con grandes intervalos.

Durante la mañana la jornada fué aún mas guerrera. Nuestra Artillería batió fuertemente las posiciones rojas, y la Aviación nacional, con gran cantidad de aparatos, también bombardeó intensísimamente el campo marxista.

También fué heroica la actuación de nuestros infantes, que no sólo contuvieron el ataque enemigo, sino que en varios momentos hicieron retroceder.

LAS NOTICIAS DE ULTIMA HORA EN LA PAGINA 5.^a

OTRAS INFORMACIONES DE ULTIMO ALCANCE EN LAS PAGINAS 6.^a y 10

ESTE NUMERO CONSTA DE 10 PAGINAS



La columna Castejón ha constituido uno de los episodios más llenos de emoción y de interés humano de la campaña nacional. A nuestra redacción ha llegado en estos días un libro, que escrito por el joven y notable periodista Ortíz de Villajos, describe con alto sentido patriótico, bajo el título «Ruta libertadora de la columna Castejón», todo el recorrido de Sevilla a Madrid con el bravo y heroico teniente coronel Castejón es uno de los grandes valores militares de nuestra Patria.

Suiza contra el bolchevismo

Berna, 16.—La Dieta del cantón de Weuf-Chatel ha publicado un acuerdo por el que se prohíbe toda propaganda comunista en el país. También se prohíbe a los maestros y funcionarios públicos pertenecer a organizaciones marxistas.

Suiza responde así a la corriente europea contra el peligro comunista, que quiere extenderse por Europa.



Un momento agradable en la campaña... La hora del rancho... Nuestros valerosos soldados, sin cumplidos, casi sobre la marcha, pero con excelente apetito, reparan sus fuerzas para proseguir la jornada del día en la lucha heroica de España

Un miliciano oye a Radio Requeté y abandona su trinchera para vestir la boina roja

Con la bazarria de los soldados de la Tradición, corre parejas la labor que realiza Radio Requeté. En el huerto del tradicionalismo—o del carlismo, como quiere García Sanchiz—nuestros radiotelegrafistas son fruta en sazón. Con sus informaciones, con sus diatribas a los enemigos en trinchera, con sus servicios de enlace mil veces felicitados, Radio Requeté realiza un trabajo sencillamente admirable.

He aquí una de sus magníficas locuciones. ¡Atención, toledanos! Radio Requeté os habla:

¡Atención! ¡Atención! En esta trinchera, desde donde emite Radio Requeté del frente de Madrid, se encuentra un evadido de las filas rojas. Se trata de un obrero que, obligado por su Sindicato, empuñó las armas al servicio de los rusos españoles.

Aurelio Rodríguez, que así se llama el miliciano, hoy Requeté, nos pide, después de contarnos las penalidades sufridas, que radiemos el popularísimo schotis de «Rosa de Madrid». Esto es un capricho extraño ¿verdad?; pero tiene una justificación circunstancial. Ya se comprueba la labor de Radio Requeté. He aquí a un miliciano que, habiendo oído clandestinamente la emisión que efectuaba Radio Requeté, quizá emocionado por nuestras informaciones y por las sentimentales notas del schotis que hoy, ya regenerado, nos pide, no traicionó a su corazón de español y se prometió interiormente oír este disco en nuestra compañía.

Todo esto nos hace pensar con dolor en aquellos desgraciados que se encuentran bajo la tiranía bolchevique. A vosotros, obreros, os dirigimos estas palabras llenas de cariño.

¡Atención!, obreros. Oidnos y medita. Reflexionad sobre nuestros triunfos y sobre vuestro porvenir. Con vosotros está la mentira explotadora de vuestros dirigentes; con nosotros la verdad escueta de nuestro Generalísimo Franco. Mientras os anunciaban triunfos que que eran derrotas, nuestros soldados iban ensanchando Castilla a punta de bayoneta. Pensad que como se han tomado San Sebastián, Toledo, Irún, Badajoz y Málaga, se tomarán Madrid, Valencia y Barcelona. Nosotros abrimos los brazos a todos aquellos que no ensangrentaron sus manos con crímenes perpetrados en personas indefensas. Sabemos que te encuentras bajo el yugo de toda esa canalla extranjera que ni puede amaros a vosotros ni puede amar a España. Reflexiona, obrero, que te encuentras frente a nosotros. Abre los ojos a la realidad que tú mismo estás tocando con las manos. Con tus dirigentes, va la destrucción y la ruina. Nuestro Generalísimo te ofrece amor y trabajo. No olvides que la riqueza del obrero es la riqueza de su país, integrada por la prosperidad de su industria, de su agricultura y de su comercio.

¡Obreros! Rebelaos enérgicamente contra el comunismo y sus secuaces. Dificultad con una labor negativa las órdenes de vuestros tiranos. Exponiendo nuestras vidas en el empeño, os prometemos liberos pronto. Vosotros sabéis de las íntimas tragedias que con vuestros asesinatos habéis llevado a las familias españolas.

Por mucho que sea el odio que en vuestro pecho os hayan inculcado los que os dirigen aún conservais esa fibra de sensibilidad que todos los españoles tienen en el fondo de su corazón. Aún estais a tiempo. Venid a nosotros antes que el collar de hierro que os aprisiona, os ahogue con su fuerza incontinente. Aún no ha comenzado de verdad el sitio: cerrada la carretera de Valencia sólo os quedan los caminos de Guadalajara. Aún teneis tiempo. Antes que el hambre y la miseria se ciernan sobre vuestros hijitos y sobre vosotros mismos, venid a nuestras filas. Os esperamos con los brazos abiertos: sin rencores. Volved vuestras armas contra los que os engañan, os llevan al frente y preparan su huida repletos los bolsillos del oro, que por ser de la Nación es de todos. Exterminadlos y venid con vuestras armas a ofrecer al salvador de España, al jefe del Estado, al Generalísimo Franco la paz que tanto deseais.

Radio Requeté terminó la arenga con vivas a España y al Generalísimo.

¡Tú eres Castilla!

¡Boinas rojas!; rosas impolutas del catolicismo hispano! ¡Azul de Imperio! ¡Soberano Ejército Español! ¡Gama encendida de todas las milicias voluntarias! A todos vosotros España os alienta y os bendice.

¡Soldados castellanos!; sois fuertes y sois poderosos, porque anidan en vuestras almas las joyas inmortales de la cruz redentora y de la tradición, encarnadas en Cisneros y en Teresa de Jesús.

Mirando a la grandeza infinita de vuestras llanuras, estribación bendita del Cielo, vais abriendo paso a la aurora triunfal del Imperio naciente con vuestras bayonetas, con vuestras lanzas, con la luz salvadora de vuestra espada crucifijo.

¡Rosas encarnadas de terciopelo! ¡Vergel adornado de azul infinito! ¡Glorioso Ejército español! ¡Tú eres Castilla! ¡En tí radica la médula de España!

Por eso, ¡tú eres Castilla!, plantel de fortaleza, joya de mártires, relicario valioso de los más esforzados paladines anónimos.

Por eso el Cielo te aclama y dice: «¡Tú eres Castilla! Tú eres la vanguardia de la austeridad imperial! ¡Tú eres la mística varona! ¡Tú eres la varona fortísima! Tú eres Castilla, la invencible, la que lucha y la que reza por la salvación de España!».

¡Alto de los Leones, puerto del Pico, altos de Peguerinos, de Chavela! Toledo, Toledo, ¡Tú eres Castilla, aureolada con estas épicas hazañas maravillosas!

En esta hora decisiva del movimiento salvador, has levantado tus ojos bellos y eternos de conquistadora bizarra y austera y con la ofrenda preciosa y sacrosanta de tus hijos sacrificados, de tus hijos mutilados, has dicho a la Madre España: «¡Toma y come, que este es mi cuerpo!»

JUAN LIBRERO

Málaga, el tercero de los cuatro grandes objetivos del Ejército Nacional

Génova.—El «Diario de Génova» relata la importancia de la toma de Málaga considerándola como uno de los cuatro grandes objetivos que el Ejército Nacional tenía que cubrir para alcanzar la victoria.

Según el citado periódico, estos cuatro objetivos son: 1.º Toma de Badajoz. 2.º Aislar los grupos vascos para que no cayeran por la espalda sobre los Ejércitos del centro. 3.º Conquista de un gran puerto en el Mediterráneo que sirva de base en las operaciones de dicho mar. 4.º Ejecutar una maniobra concéntrica sobre la capital para aislarla del resto del territorio rojo.

Como se ve, los tres primeros puntos están perfectamente logrados y el cuarto se finalizará rápidamente. Por eso no es aventurado afirmar que el triunfo definitivo de los Ejércitos del general Franco está muy próximo.

RECUADRO

El Papa y la guerra de España

La Iglesia ha hablado

Un querido colega ha planteado una cuestión delicadísima que se expresa en los tres primeros párrafos del escrito a que nos referimos y reproducimos a continuación:

«Todos los días, desde hace mucho tiempo, buscamos en la información periodística el parte médico que nos da la noticia del estado de salud de Su Santidad.

Infesta coincidencia es que mientras en tierras españolas, una vez más, los Ejércitos nacionales empuñan las armas contra los enemigos de Dios y en salvación de su fe, el Padre Santo esté postrado por sus achaques y permanezcan ausentes de esta lucha la sabiduría de sus palabras y la autoridad de sus condenaciones.

Una simple indicación suya hubiera acabado con el más repulsivo aspecto de la guerra actual, que es la entablada con los católicos del País Vasco.»

He aquí una lamentable confusión o inadvertencia.

La Iglesia—o sea la voz del Papa—no ha faltado, oportuna y prontamente, en esta ocasión. Ha hablado clara, concreta y elocuentemente por la voz y la pluma autorizadísimas del eminentísimo cardenal primado de las Españas, doctor Gomá, quien ha publicado un folleto áureo—«El caso de España»—y otro, hermosísimo, que acaba de aparecer. Y en el caso concreto del nacionalismo bizcainarra ha hecho pública una carta dirigida al jefe del mismo, Aguirre, en la que se condena, sin sombras ni eufemismos, con claridad meridiana, la conducta de éste y de los que le han seguido en su aberración.

No hacía falta más para los católicos vascos, ni para el mundo católico. La voz del Papa pudiera ser reclamada cuando se tratara de un caso nuevo que se prestara a confusión o a duda, y nada de eso hay aquí. En buena doctrina católica, los fieles vascos pueden ser hasta separatistas, porque la Iglesia no interviene en cuestiones políticas, ni de nacionalismos. Pero lo que no se acepta de ningún modo y viene sujeto a severas penas espirituales, es que se hayan convertido en instrumento de los enemigos de la Iglesia y en vulgares asesinos.

150 PESETAS POR CADA SACERDOTE DELATADO

Continúa la persecución religiosa en Cataluña

Lisboa.—Continúa la persecución religiosa en Barcelona con más crueldad si cabe que anteriormente. Esta sañuda persecución va especialmente contra los sacerdotes. Se ha dado el caso de ofrecer públicamente 150 pesetas a la persona que presente un ministro del Señor.

Todos los elementos derechistas son enormemente perseguidos. Hace pocos días una señora tuvo un hijo. Esta manifestó a su marido su contrariedad por no poderlo bautizar con toda la solemnidad que ella pretendiera. Este la contestó que no se apurase, pues el niño sería bautizado en el templo de la Virgen del Pilar.

Estas palabras fueron suficientes para que el marido fuera fusilado, ya que la criada fue a contar a un sindicato esta conversación mantenida por el matrimonio.

No contentos con esto los rojos obligaron a que la señora siguiera teniendo en su casa a la criada.

Rafael Jiménez

Café LOS NIÑOS

TOLEDO

¡SEÑORA!

El mayor surtido y el menor precio en LANAS
MARCIANO PEREZ MONTES

Belén, 8 - TOLEDO - Teléfono 1527

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS

Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

NOTICARIO DE LA GUERRA

La "radio" valenciana confirma el atentado contra Largo

Centenares de voluntarios franceses exigen la repatriación

Gran nerviosidad en Madrid por el avance nacional en el Jarama

Valladolid.—Se sabe que la Junta de Defensa de Madrid se halla en una situación muy difícil por no poder explicar satisfactoriamente a los milicianos la pérdida de la línea de posiciones extratéticas que han romado las fuerzas nacionales en el río Sama. Entiende la Junta (y no se equivoca, ciegamente) que la pérdida de esa magnífica línea de posiciones de gran importancia estratégica supone una grave amenaza para las fuerzas rojas que resisten en el interior de Madrid.

El Ejército Nacional, dueño del valle del Jarama

Salamanca, 15.—El Ejército Nacional es dueño de todo el valle del Jarama. El movimiento envolvente obligará al enemigo a luchar en campo abierto y allí donde nuestros generales quieran.

Los rojos se preparan; saben que este es el último esfuerzo para la defensa de la capital.

Los rojos acumulan sus reservas en el sector Arganda-Aranjuez

Talavera, 15.—Hoy, séptimo día del comienzo del movimiento concéntrico sobre Madrid, lo han empleado los nacionales en consolidar sus posiciones. No se hará esperar la operación final.

Los rojos, esperando y terminando el asalto definitivo, tratan de reforzar su frente en la línea de Arganda a Aranjuez; se están acumulando sus últimas reservas.

Miaja pide refuerzos desde Madrid

Roma, 15.—Miaja ha sido encargado nuevamente de la defensa de Madrid. Ha pedido urgentes refuerzos a Valencia.

La emisora valenciana confirma el atentado contra Largo

Burgos.—Valencia confirma por medio de su emisora el atentado sufrido por Largo. Dice que está mejor de las heridas en el brazo derecho, que le produjeron cuatro extremistas perturbados catalanes, alistados en la brigada mixta.

Añade que la justicia del Gobierno de Valencia caerá con el máximo rigor sobre los agresores que están detenidos.

Largo, o "El judío errante."

Salamanca, 15.—El periódico «Solidaridad Obrera» de Barcelona, que ya se había distinguido por los epítetos que dirigía al presidente Largo, acaba de lanzar uno nuevo. A causa de la movilidad del cabecilla rojo, ahora le llama «El judío errante».

La escuadra nacionalista bloquea el puerto de Gijón

Gijón.—La escuadra nacionalista continúa bloqueando este puerto y todo el litoral asturiano. Ayer comunicaron desde Llanes que habían visto pasar varias unidades de la escuadra española por (A. Z.)

Los rusos cometen muchas salvajadas en Asturias

Oviedo.—En la escasa zona que dominan los rojos no queda ni una iglesia ni un religioso.

Las salvajadas cometidas por los mineros son infinitas y difíciles de contar. Como los víveres escasean en los pueblos se dedican a saquear los cortijos y las casas de los mismos campesinos. Los crímenes se suceden y todos los días son muy numerosos.

Nuestra Aviación bombardea Almería

Gibraltar.—Ayer tarde, a las siete y cuarto de la noche, fué bombardeada de nuevo Almería. Una escuadrilla de aviones voló sobre la ciudad y realizó disparos sobre las fortificaciones de los arrabales. (A. Z.)

La tripulación de un buque rojo se niega a volver a España

Roma.—Ha llegado a un puerto italiano, procedente de Bilbao, el vapor español «Majari», cuya tripulación se ha negado a regresar a España mientras dure la guerra civil. Se muestran sobrecogidos por las persecuciones y crímenes que han presenciado en la Vasconia del titulado católico señor Aguirre.—(A. Z.)

Varios jefes soviéticos devueltos a Rusia por el fracaso de Málaga

Valencia.—A consecuencia del Consejo de ministros relacionado con la caída de Málaga, algunos militares soviéticos de categoría han sido enviados devueltos a Rusia.—(A. Z.)

Otra prueba de la barbarie marxista

Toulouse.—Noticias de Barcelona dan cuenta de que en un mitin celebrado hace unos días en aquella capital, alguno de los oradores se ocupó de las manifestaciones que organizan las mujeres para protestar contra la falta de comestibles.

Dijo que esas mujeres, en vez de dedicarse a protestar y a formar colas ante los establecimientos,

80 cañones, 18.000 fusiles y centenares de kilos de oro y plata son parte de nuestro botín de Málaga

Málaga, 15.—Continúa la recogida de armamento. Van contados 80 cañones de grueso calibre y 18.000 fusiles; en cuanto al número de cartuchos, es incalculable.

También han sido hallados centenares de kilogramos de oro y plata, procedentes de los robos cometidos por los marxistas.

Ciento veintidós abogados valencianos comparecen ante el Tribunal Popular

Barcelona, 15.—En Valencia han comparecido ante un Tribunal Popular 122 abogados, a quienes se acusa de desafectos al régimen por haber suscrito un documento de protesta cuando fué asesinado Calvo Sotelo.

Estadística de los obispos y sacerdotes asesinados por los rojos

París, 15.—«L'Action Française» publica una estadística del «Observatore Romano», que hace ascender a 16.761 víctimas el número de sacerdotes asesinados por los rojos, de ellos once obispos.

La escuadra marxista se negó a actuar para la defensa de Málaga

Gibraltar, 15.—Se afirma que la escuadra marxista, desobediendo órdenes del Gobierno de Valencia, se negó a actuar para la defensa de Málaga. Con tal motivo se han efectuado destituciones y encarcelamientos al regreso de las unidades rojas al puerto departamental de Cartagena. (A. Z.)

deberían emplear el tiempo en la confección de ropas de abrigo para los milicianos que están en las trincheras.

En todo caso—dijo ese energúmeno—esas mujeres pueden comerse a sus hijos, que al fin de cuentas será mejor que entregarlos a los fascistas.

El Gobierno rojo se incauta de las emisoras extremistas

Burgos, 15.—El Gobierno de Valencia se ha incautado de las emisoras extremistas, fundándose en que no obedecen las órdenes de la censura.

Trescientos milicianos franceses piden la repatriación

París, 15.—Trescientos milicianos de nacionalidad francesa que se hallaban en Barcelona, se negaron a ir al frente aragonés, pidiendo ser repatriados. Los dirigentes rojos se negaron a ello y les encerraron en su cuartel para juzgarlos como reos de rebelión militar.

Merced a las gestiones del embajador francés fueron libertados, refugiándose en la Embajada.

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones
Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa
Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

«LA PUERTA LLANA»

Casa de comidas y vinos
DEMETRIO GUTIERREZ
TOLEDO

Una iniciativa de las "Margaritas", malagueñas

Málaga.—Ha visitado al gobernador civil de la provincia una Comisión de Margaritas, que se ofreció a dicha autoridad proponiéndole que se erija en el famoso Parque de Marítimo, testigo de tantas crueldades rojas, un monumento a los héroes caídos en holocausto de la Patria y del movimiento nacional que viene desarrollándose en España.

Dicha proposición ha sido acogida favorablemente por el gobernador y habrá de ser pronto una realidad.

Detalles del bombardeo de la escuadra nacional sobre Valencia

Gibraltar, 15.—Un crucero nacionalista ha bombardeado Valencia ayer noche. A los primeros disparos, funcionaron las sirenas anunciando el peligro a la población. El crucero disparó treinta cañonazos sobre la ciudad, a pesar de que las luces fueron apagadas con rapidez. Los blancos fueron muy precisos. Tres granadas cayeron en la Avenida de Colón y otras tres en el barrio del Cabañal, causando serios destrozos. Otra de las granadas explotó cerca de la estación del ferrocarril. Y también cayó una bomba en un cine convertido en cuartel.—A. Z.

Un juicio halagador para la España nacionalista del órgano oficioso del gobierno inglés

Londres, 15.—El periódico «Daily Telegraph», órgano oficioso del Gobierno inglés, declara que después de los últimos triunfos del Ejército del general Franco, la victoria final no se hará esperar mucho. Y anuncia, asimismo, que se acerca el instante en que los Gobiernos europeos reconozcan al Gobierno de Burgos y todas las naciones ayuden a España para rehacer su vida arruinada por la revolución comunista.—A. Z.

La peregrinación a la Meca

Un magnífico crucero del «Magreb el Aksa».—Los peregrinos visitarán Trípoli, Massaua, Nápoles, Sevilla, Córdoba y Granada

Ya cruza las ondas del mar latino el airoso buque «Magreb el Aksa», con cientos de peregrinos musulmanes de nuestra zona, que van a la Meca, por feliz iniciativa del generalísimo Franco. Y va a ser este crucero de peregrinación uno de memorables recuerdos para cuantos en él toman parte. Pues nuestros musulmanes, sobre cumplir con el para ellos tan respetado precepto de visitar la santa ciudad de La Meca, entrarán en contacto con otros pueblos musulmanes, como son Tripolitania, Egipto y Abisinia; y a la vuelta, visitarán Nápoles, Sevilla, Córdoba y Granada.

El número de los peregrinos que hacen la ruta de Yedda y La Meca, es de 440. De ellos, la gran mayoría de nuestra zona, figurando algunos de la zona francesa y Tánger. Van también 55 musulmanes menesteros a quienes la munificencia de nuestro caudillo ha querido favorecer, y a tal efecto, estos musulmanes, cuyos pasajes son gratuitos, han recibido además cada uno 24 libras esterlinas para atender a todos los gastos del viaje a La Meca.

El «Magreb el Aksa» será recibido en Trípoli por el mariscal Italo Balbo, gobernador de aquella colonia. En su honor se celebrarán una recepción y otros actos y agasajos.

El buque seguirá luego para Port Saïd, Suez, Yemboa—donde desembarcarán los viajeros que vayan a Medina—y Yedda. En este puerto esperará el cumplimiento del precepto religioso por parte de los peregrinos y luego continuará por el Mar rojo hasta Massaua, puerto de la Eritrea italiana, donde se les recibirá también por las autoridades, realizando los peregrinos una excursión a ciudades del interior de Abisinia.

Regreso a continuación, deteniéndose el buque en Nápoles. Allí se hará escala para que los peregrinos suban al Vesubio y realicen otras excursiones a los alrededores. El buque proseguirá luego para Ceuta y desde nuestra plaza de Soberanía, invitados especialmente por el caudillo, pasarán a la Península, para visitar Sevilla, Córdoba y Granada.

Este magnífico crucero durará dos meses aproximadamente, regresando definitivamente los peregrinos a fines de marzo.

(De «El Telegrama del Rif».)

La vida en Toledo | La Junta municipal acuerda la distribución del subsidio a las familias de los combatientes

Una orden del Gobierno del Estado sobre la necesidad de economizar papel

Disposiciones para el ahorro de papel por parte de todos los ciudadanos

Gobierno General.—Orden.—La escasez de primeras materias para la fabricación de papel y por otro lado la posibilidad de que con el existente debidamente administrado puede llegarse a cubrir las necesidades de este artículo, sin necesidad de adquisiciones en lo que al empleo de divisas extranjeras disminuiría inútilmente nuestras reservas, hasta que en momentos más propicios pueda abordarse plenamente la resolución de este asunto en toda su integridad, hace que este Gobierno General se dirija a los Gobernadores civiles, autoridades a sus órdenes y público en general, para que procuren seguir las normas que a continuación se indican y que, cumplidas estrictamente, han de llegar sin duda alguna a ofrecer la resolución precisa y adecuada en los momentos presentes.

En su virtud, vengo en disponer:

1.º Se interesa vivamente a todos los españoles que sientan a España como los momentos actuales exigen, que no utilicen, quemen ni estropeen, el papel en cualquier forma que se emplee, que tengan en su poder.

2.º A este efecto, todos los que posean cantidades de éstos, de cualquier clase que sean, deberán proceder a su entrega en los centros benéficos que por los gobernadores civiles de cada provincia se señalarán a este efecto para hacer la recepción indicada, con lo que proporcionará a los mismos un medio de ingreso indirecto colaborando a la misión benéfica que realizan.

3.º Deberá tenerse especial cuidado en que los periódicos, publicaciones y demás medios de propaganda en los que se use este artículo, no se utilicen, para después de leídos y cumplida por lo tanto su misión, se devuelvan o entreguen a los mismos centros referidos.

Las corporaciones públicas, entidades, compañías y cuantas asociaciones y agrupaciones dispongan de papel que no les sea de necesidad imprescindible, deberán dar ejemplo de ciudadanía y amor a su patria, haciendo inmediata entrega de ellos en los sitios señalados.

4.º Los gobernadores civiles de las provincias respectivas deberán dar cuenta a este Gobierno general con máxima urgencia de la divulgación y cumplimiento de esta orden y remitir asimismo semanalmente relaciones de la cantidad de papel existente y disponible en los centros de recepción para recibir órdenes de este Gobierno general sobre su uso y entrega.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento, debiendo efectuarse las entregas del papel en las Alcaldías de los pueblos, y en esta capital en el Ayuntamiento y Comisaría de vigilancia, toda vez que los Centros Benéficos a que se refiere la presente Orden, no se encuentran en condiciones de efectuar dicho servicio.

Toledo 16 de febrero de 1937.—El gobernador civil, Silvano Cirujano.

Las canalladas de la aviación roja

La aviación roja, rehuendo el combate con la nacional en el frente, se dedica a bombardear criminalmente las poblaciones civiles de la retaguardia. Ayer la canallada correspondió a Toledo. Ningún objetivo militar fué batido por los aviones marxistas. En cambio, arrojaron sus bombas sobre edificios particulares, causando víctimas entre los vecinos: varios ancianos, entre ellos mujeres y una niña. ¡Brava hazaña! Con esto, sin duda, pretenden recuperar Málaga o romper el cerco de Madrid.

Esos son los humanitaristas y los amigos del pueblo, según carean constantemente. ¡Farsantes!

Y todavía ayer mismo, mientras producían de un modo alevo-so víctimas inocentes en Toledo, se quejaban farisaicamente por la «radio» de los bombardeos de la aviación nacional. ¡Asesinos!

Compárese esta conducta del mando rojo—ya crónica—con la del general Franco estableciendo la zona de seguridad en Madrid y ahorrando daños y víctimas a aquella capital, cuando dispone de sobrados medios para arrasar una población fortificada en todas sus zonas por los marxistas. Pero «nosotros somos nosotros», y ellos son... ¡cualquier cosa, menos gentes civilizadas y dignas!

“EL PARAISO”, DOMINGO CLAVEL CANTOS

Tejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades ¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!
Pi y Margall, 11 — Talavera de la Reina

Notas varias

Regresa el ilustrísimo señor obispo auxiliar

Después de unos días de descanso en el balneario Fitero, ha regresado a ésta el ilustrísimo señor obispo auxiliar de Toledo, quien a la vez estuvo en Pamplona cumplimentando a su eminencia el cardenal primado doctor Gomá.

El doctor Balda

Regresó ayer de San Sebastián el afamado odontólogo donostiarra doctor don Carmelo Balda, que presta servicios como agregado al equipo quirúrgico del doctor Ley, en el Hospital de Sangre «Doncellas Nobles».

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos. Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)

Cuatro Calles, 3 TOLEDO

Ayuntamiento

La distribución del subsidio a las familias de los combatientes

En el día de ayer se reunió la Comisión Pro Subsidio a las familias de los combatientes. Después de examinar las solicitudes presentadas, y previo los informes de los agentes de la autoridad, se procedió a asignar la cantidad que ha de abonarse a cada uno de los solicitantes.

Los precios de las bebidas alcohólicas y espirituosas

Se han establecido los siguientes precios para las bebidas alcohólicas y espirituosas, los cuales deberán hacerse públicos en carteles fijados en los establecimientos:

Vino blanco, arroba, 10 pesetas; idem tinto, id., 9; vino blanco o tinto, litro, 0,70; idem id., vaso, 0,10; idem id., dos copas, 0,10; vermouht, 0,20; cerveza, caña, 0,40; idem, botella, 0,80; gaseosa, botella, 0,50; idem id., pequeña, 0,30; naranjada, botella, 0,40; anís de marca, copa, 0,30; idem corriente, id., 0,10; cazalla, id., 0,20; coñac, id., 0,35; idem id., botella, 8,00; sifón, 0,40; vinagre, litro, 0,50; chato de manzanilla, 0,40; idem de Málaga, 0,40.

OBJETOS PARA REGALOS CRISTALERIA Y PORCELANA

RELOJERIA :: BISUTERIA FINA

SEBASTIAN DIAZ-MARTA

APARATOS Y MATERIAL ELÉCTRICO

Comercio, 10 TOLEDO

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día de hoy

Don Francisco Conde, don Mariano Brasal, don Gregorio Conde, señora viuda de don Juan José Díaz, don Bernabé Bertolín, don don Valentino Sánchez, don Salvador García, don Epiménio Ruiz, don Alejandro Gutiérrez, don Baltasar Pérez, don Antonio M. Moreno, don Isidoro Clamagirand, don Nicasio García, don Manuel Hernández, don Manuel Guadalupe, don Valentín Menor, don José Hermande, don Alejandro Abejón.

AVISO

Por el presente se pone en conocimiento de todos los Pelayos, que el jueves, día 18, habrán de acudir a su Cuartel, Zocodover, 1, 2 y 3, a las tres en punto de la tarde, para un acto de servicio.

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:

Pi y Margall, 14.—Teléf. 155 R TALAVERA DE LA REINA

CASA DE REGUILON

Cuatro Calles, 11, teléf. 1715 Santo Tomé, 6, teléf. 1762 TOLEDO

«LA AMPARITO»

FABRICA DE JABONES

Felipe Rojas

Bis Bis, 1 :-: TOLEDO

Pescadería, Carnicería y Salchichería

Viuda de Donato Rodriguez

Especialidad en pescados y mariscos de los puertos del Norte.

Martín Gamero, 16 y 18

Teléfono 1.669 :-: TOLEDO

Fotografía RODRIGUEZ

Comercio, 20—TOLEDO

Casa Trigo Sastrería

Cortador de primer orden

PI Y MARGALL, 4

TALAVERA DE LA REINA

HOTEL «LA ESPAÑOLA»

Plaza Constitución, 5 - Telf. 202 TALAVERA DE LA REINA

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 16

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro.....	721,4 mm.
Temperatura máxima.....	18,0
Idem mínima.....	4,4
Humedad %.....	57
Viento.....	0.
Lluvia (litros por metro cuadrado.....)	0

Sección Religiosa

SANTORAL DEL DIA 18

San Eladio, obispo de Toledo. San Flaviano. San Simeón. Santos Máximo y Claudio. San Silvano. San Lorenzo.

La misa de mañana es en honor de San Eladio, obispo de Toledo. Rito doble. Ornamentos blancos. Misa «statuit...» del Común. Oración 1.ª propia, 2.ª de la feria, 3.ª de San Simeón. Prefacio de Quatragésima. Último evangelio de la Feria.

Donativos para el Hospital de Sangre

El comandante jefe del Hospital de Doncellas, señor Lozano, ha recibido una carta cariñosa del niño Valentino Morales, que al cumplir años ha querido festejarlo enviando a los heridos y enfermos que luchan por la salvación de la Patria una caja de botellas de coñac «González Byass» para los dignos jefes que dirigen tan gloriosa campaña y 250 pasteles para los soldaditos heridos que han sabido luchar en nuestros campos de batalla ofrendando su sangre por nuestra querida España.

La carta ha sido contestada por el comandante Lozano en términos de elevado sentimiento patriótico.

**

El capitán de Artillería que presta sus servicios en la Fábrica Nacional de Armas, señor Puertas, envió al director jefe de este Hospital, señor Lozano, una caja de cigarros habanos para que sean distribuidos entre los heridos hospitalizados.

**

También se ha recibido un donativo de don Luis Andreu y señora consistente en 24 paquetes de tabaco, ocho docenas de pasteles con destino a los heridos del mismo Hospital.

**

El doctor Lozano expresó su viva gratitud en nombre de los enfermos, a tan generosos patriotas.

ULTRAMARINOS

CASA DUEÑAS

Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia

Santa Isabel, 1 teléf. 174 TOLEDO

ULTIMA HORA

Grandi declara en el Comité de Londres que Italia quiere con Alemania abreviar la guerra española

PERFIL DEL DIA

Ayer fué elegido nuevo presidente de la República de Finlandia el líder de los elementos de orden

El Ejército japonés no tolerará la reducción del presupuesto de Guerra

Tokio, 17.—El ministro de la Guerra ha declarado en la Dieta que el Ejército no está dispuesto a tolerar la reducción del presupuesto en su Ministerio, máxime ahora, que son patentes la guerra de China y los incidentes provocados por Rusia.

Gana terreno en Rusia la campaña contra Stalin

Varsovia, 17 (madrugada).—El hecho de que una estación extractora de París dedique a una emisión grandes elogios a Vorochilof demuestra que éste va ganando terreno en los medios políticos en contra de Stalin.

Una actitud autorizada, contra el boicot de los puertos nacionales

Oslo, 17 (madrugada).—El presidente del Tribunal del Trabajo ha declarado que era ilícito boicotear a los puertos nacionalistas españoles, como entraba en el plan de los Sindicatos obreros.

Las medidas contra el comunismo en Rusia

Varsovia, 17.—Ha sido hallado en domicilio comunista, buscado largo tiempo por la Policía. En él se han encontrado organizaciones de células, filchas, carnets y otros documentos interesantes.

Los acuerdos adoptados ayer por el Comité de No Intervención

Londres, 17 (3 madrugada).—En la sesión plenaria se aprobó el acuerdo adoptado por el Subcomité de no Intervención respecto a la prohibición de reclutamiento de voluntarios para España y custodia de los puertos españoles.

Varios representantes de algunas potencias manifestaron que no estaban autorizados para firmar la aprobación de la fecha 21 del corriente y 6 de marzo, respectivamente, para la prohibición del reclutamiento y custodia de puertos.

Después de la declaración de Alemania, el ministro de Italia, Grandi, manifestó que su nación había pensado al unísono con Alemania respecto a la necesidad ur-

gente de poner los medios necesarios para abreviar la guerra en España.

Elección de presidente de la República de Finlandia

Moscú, 17 (9 noche).—Ha sido elegido presidente de la República de Finlandia, Kasnio. El nuevo presidente es considerado como el director de las masas más reaccionarias del país.

Dos periodistas italianos, heridos en Túnez por los comunistas

Milán, 17 (madrugada).—Los periódicos comentan los incidentes de Túnez, donde dos periodistas italianos fueron heridos por los comunistas.

Un avión comunista, que se elevó sobre Viena, es obligado a aterrizar

Viena, 17 (madrugada).—A las diez y treinta de la mañana ha volado un avión sobre Viena, trazando con humo en el espacio el símbolo de la hoz y el martillo.

Aparatos del aeródromo de Asprn salieron para obligar a dicho avión a aterrizar.

Explosión en una mina inglesa

Londres, 17 (madrugada).—En la explosión ocurrida en la mina Tornw Tnvschi, han perecido siete mineros. Otros cuatro han resultado heridos.

El líder de los mineros yanquis, expulsado del Sindicato

Nueva York, 17.—El Comité del Sindicato de Mineros ha expulsado a su presidente Green, por considerarle enemigo de los obreros, dada su actitud en las recientes huelgas.

Comentarios italianos a los acuerdos de Londres

Roma, 17.—Aludiendo a las decisiones del Subcomité de No Intervención, el diario «La Crónica» dice: «Italia comprende y justifica las reservas de Portugal respecto a la ingerencia en los puertos peninsulares; pero es precisa para acortar la guerra de España, única solución a fin de calmar los excitados ánimos de Europa.»

Jefe árabe asesinado en Palestina

Palestina, 16.—Ha sido asesinado por una banda de foragidos el jefe árabe Benyamina. La Policía busca activamente a los asesinos.

Los rojos asturianos abandonan sus posiciones próximas al Naranco

Tenerife, 16.—Noticias recibidas del frente asturiano comunican que nuestra artillería ha abierto un intenso fuego de cañón contra las filas rojas. Los milicianos abandonaron sus posiciones próximas al monte Naranco, obligados por los

certeros tiros de nuestros artilleros.

Muere en Italia el fundador de la industria automovilística

Milán, 16.—A consecuencia de una apoplejía, ha fallecido Vincen Ltnai, fundador de la industria automovilística. El finado contaba 52 años de edad.

La repatriación de los voluntarios extranjeros

Milán, 16.—Quince milicianos pertenecientes a las brigadas internacionales esperan la llegada de barcos que les conduzcan a sus respectivos países. Vienen horrorizados de los crímenes que se han visto obligados a contemplar. Declaran que los campesinos, antes tan deseosos de reformas agrarias, defienden ahora sus cosechas, que los dirigentes les quieren arrebatar, con las armas en la mano.

Alsacia-Lorena protesta contra la Reforma agraria del Frente Popular francés

París, 16.—El Parlamento y las Comisiones del Departamento de Alsacia-Lorena han elevado al jefe del Gobierno francés señor Blum, una nota protestando de la Reforma social que incuba el Frente Popular.

Una charla de García Sanchiz, dedicada a los prisioneros de Sigüenza.—El arrepentimiento de un camarero del Café Colón

Soria, 16.—Al concluir una magnífica charla el genial García Sanchiz, dedicada a los prisioneros cogidos en el frente de Sigüenza, entre los cuales figura una hija del general García Trillo, un camarero que servía en el café Colón declaró que estaba sinceramente arrepentido de haber tomado las armas en contra de los verdaderos defensores de la España tradicional, añadiendo que sentía grandes

peticiones: acabar de una vez con el problema del mando único; que en el Consejo de Guerra recientemente creado se haga una transformación para que esté inspirado en los verdaderos sentimientos que animaron a los integrantes del mismo; una remoción a fondo de los mandos militares, donde parece que figuran ciertos individuos sospechosos, y control en la fabricación de armamentos de la España roja, especialmente en lo que se refiere a fusiles.

Accidente en Francia durante los ejercicios de la escuadra

París, 17.—Cuando se celebraban unas prácticas de tiro de la escuadra francesa, un marinero tuvo la imprudencia de pasar por delante de un cañón de 35 milímetros en el preciso instante en que este disparaba. El marinero murió instantáneamente.

Alemania pedirá la equiparación de armamentos

Hamburgo, 16.—Según declaraciones del ministro de Estado, si Inglaterra recaba los plenos poderes para elevar el presupuesto de guerra en cinco mil millones, Alemania pedirá la equiparación de armamentos.

Miajas pide refuerzos y los madrileños, víveres

Burgos, 16.—Miajas pide angustiosamente hombres al Gobierno de Valencia. Por su parte, los vecinos de Madrid piden que en vez de enviar tantos camiones para la evacuación, manden víveres y ropas.

Bombardeo aéreo sobre la carretera de Cuenca a Valencia

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla, 16 (12 noche).—Esta noche el general Queipo de Llano, en su acostumbrada charla, comenzó diciendo: He regresado de Salamanca; he recibido visitas a las nueve, y después se me apagó la luz. Por estas razones, me presento hoy con media hora de retraso; por lo tanto, trataré de condensar.

La Prensa de los rojos dedica grandes elogios al acto celebrado en Valencia; en la charla de ayer se me olvidó decir que los marxistas habían anunciado a bombo y platillo que se reunirían en Valencia para pedir el mando único y ponerse incondicionalmente al lado del Gobierno. Claro que añadían una coletilla, advirtiéndome que el que no se sumara a la manifestación sería considerado como faccioso, y ya sabemos lo que quiere decir este terminito.

Lo más gracioso es que dicen que la manifestación es espontánea. De los acuerdos adoptados el parte oficial da uno solo: que el Gobierno gobierne de verdad, lo que quiere decir que nunca ha gobernado, porque los de la FAI han hecho siempre lo que les dió la gana. «Claridad», el órgano del Canallero, dice que el Gobierno, viéndose asistido del pueblo, decretará el servicio obligatorio y exigirá responsabilidades. Allí, los únicos responsables son ellos.

Aunque carezco de detalles, el parte del general Orgaz es interesantísimo. Nuestra Aviación ha efectuado unos vuelos magníficos, mediante los cuales han avanzado las tres columnas. Les ha dado por bombardear la carretera de Cuenca y Valencia, lo que dificultará enormemente las comunicaciones; y si se deciden a arreglarla, no tendremos nosotros que molestarnos en ello.

Tan difícil es la situación en Madrid, que Miajas, que había dimisionado y volvió a ocupar su puesto por imposición de la FAI, ha pedido refuerzos a Valencia.

En Inglaterra han pedido en la Cámara de los Comunes, que el Gobierno se relacione con el Gobierno Franco.

Pues agárrense ustedes ahora. Amigo Maroto, ¿cómo no me has dado cuenta de que los rojos están a dos kilómetros de Córdoba...? Claro que esto no lo digo yo; lo dice Radio Jaén.

Llaman canalla a nuestra Aviación, y la angelical Aviación roja ha bombardeado Mérida, matando a cuatro militares y cinco o seis ancianos.

En Málaga continúan presentándose milicianos. Entre Motril y Torrehermosa se ha encontrado un «Potez» destrozado. En Oljibar nuestra Artillería ha deshecho grupos enemigos. En Ronda se ha presentado Flórez Arocha, con veinte más. Un teniente de Requetés los ha traído a Málaga.

Unos señores me han entregado cincuenta mil pesetas para Aviación, y treinta mil en especies, para Málaga.

INFORMACION GENERAL

Los acuerdos del Comité de No Intervención por

fin van a ser un hecho En Berlín causa excelente Impresión la noticia

Quinientos franceses entregarán una espada a Moscardó

Sevilla.—Se organiza una expedición en Francia de más de 500 personas que vendrán a España para hacer entrega al general Moscardó de una espada que por suscripción popular a iniciativa de «Le Jour», de París, se le va a regalar como homenaje de admiración a la defensa del Alcázar de Toledo.

Visitará San Sebastián, Burgos, Salamanca, en donde cumplimentarán al generalísimo.

Actualmente se encuentra allí un enviado de «Le Jour» que hace gestiones pues aún no se sabe en qué población se hará entrega del regalo.

Júbilo por la vigencia del pacto de no intervención

Berlín.—Es acogida con viva satisfacción en los círculos políticos de esta capital la propuesta del Comité de no intervención de prohibir, a partir del 21 de febrero, el envío de voluntarios extranjeros a España. Se lamenta que este acuerdo no haya sido adoptado cuando hace siete meses lo propusieron Alemania e Italia. Al mismo tiempo se abriga la esperanza de que ninguna nación saboteará esta decisión, que viene a resolver dicho problema. —A. Z.

Las relaciones entre Franco y el Vaticano

París, 16.—«Le Figaro» comenta favorablemente las discretas relaciones entre el Gobierno Franco y la Ciudad del Vaticano. El representante de la Santa Sede, eminentísimo cardenal Gomá, no tiene cartas-credenciales, porque, debido a su elevado cargo, no las necesita.

Las cordialísimas relaciones entre el Gobierno Nacional y Su Santidad suponen un nuevo «triumfo» del nacional marxista Aguirre, que ha hecho grandes esfuerzos para impedirlos.

Vuelos de reconocimiento sobre Almería

Gibraltar.—Una escuadrilla nacionalista voló ayer sobre Almería con objeto de estudiar los movimientos de las concentraciones enemigas y los trabajos de fortificación que a toda prisa se realizan en aquella capital. —A. Z.

Una «frase infeliz», del señor Blum

Roma.—Toda la Prensa italiana comenta lo que llaman «frase infeliz» del señor Blum. El presidente francés ha dicho, refiriéndose a la próxima Exposición, que «el éxito de ella supondría el triunfo del

frente popular contra el fascismo».

Esta es—dicen los periódicos de Italia—la mesura y deseo de acercamiento entre los pueblos que dicen tener esa monstruosa mentira que llaman democracia.

Los acuerdos del Comité de No Intervención van a ser un hecho

Londres, 16.—Se reunió el Sub-Comité de No Intervención. El representante de Italia pidió que fueran puestos rápidamente en vigor los acuerdos anteriormente discutidos; de no hacerlo así, Italia declinaba toda responsabilidad por lo que pudiera ocurrir. Alemania se adhirió a estas palabras.

La declaración italiana surtió el efecto deseado; hasta Rusia retiró las innumerables enmiendas que había presentado para estorbar el proyecto.

Se acordó que desde el día 20 se prohíba la entrada de voluntarios extranjeros en España. Todos los países signatarios del pacto se comprometen a cumplir esto fielmente.

Se estudió también el esquema de control marítimo completo, que empezará a regir el 6 del próximo marzo.

El Comité se reunirá tarde y noche para ultimar los acuerdos inmediatamente.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

Preparando la vida en Madrid

Burgos.—Se ha publicado una orden de la Presidencia de la Junta técnica del Estado, creando una Delegación extraordinaria para organizar la vida escolar en Madrid.

El cargo se conferirá a un vocal de la Comisión de Cultura y Enseñanza, de la que dependerá aquél.

Dicho delegado propondrá los nombramientos de personal docente.

Se encargará además de la inspección y administración de la Primera enseñanza.

Cuidará también de la recogida y asistencia escolar y de la reapertura de los establecimientos de enseñanza primaria así como de las Normales femeninas.

No se podrá hacer organización alguna dentro de su jurisdicción sin ser oído su parecer.

Las autoridades civiles y militares prestarán asistencia al delegado.

Este disfrutará de franquicia postal y telegráfica.

La gratitud del Generalísimo por las innumerables felicitaciones que recibe

Salamanca.—En el Gabinete diplomático de Su Excelencia el Jefe del Estado, se reciben infinidad de cartas y telegramas felicitándole, con manifestaciones rebosantes de fé y entusiasmo nacionales, por los últimos éxitos de nuestras tropas. Ante la imposibilidad de contestarlos, el Generalísimo hace llegar al corazón de todos los españoles su agradecimiento más sincero.

Declaraciones de voluntarios franceses repatriados, contra los rojos españoles

Salamanca.—«Le Jour» recoge unas declaraciones de unos voluntarios que, en número de 189, regresan a Francia, procedentes de las brigadas internacionales.

Uno de ellos dice: «Lo que sucede es una vergüenza. Yo vengo desengañado. Mientras a nosotros se nos trata con los peores procedimientos, nuestros jefes no van nunca al frente. Martí se paseaba continuamente en coche, entregado a una vida verdaderamente burguesa. Millares de crímenes injustificados me han echo abandonar un campo al que acudí lleno de gratas ilusiones».

Un avión nacional arroja proclamas patrióticas en Almería.—Daban cuenta de la conquista de Málaga

Almería.—Ha volado un avión nacional sobre la ciudad, pasando a muy baja altura, y ha dejado caer millares de hojas, dando cuenta de la castástrofe sufrida por el ejército rojo en Málaga, e invitando a someterse a España, cuyo triunfo es ya imposible de detener, a cuantos hasta ahora han estado al servicio de Rusia, por error o por ignorancia.

También ha lanzado hojas dirigidas a los obreros, en las que se hace resaltar el carácter social que ha de tener el Estado español, y se invita a que todos los trabajadores dejen las armas e ingresen en las filas nacionales, único medio de que puedan lograr el perdón y el respeto a la vida.

El Ejército del Sur avanza aceleradamente

Sevilla.—Las noticias que llegan de las columnas motorizadas que avanza por la carretera de Motril a Almería informan que no encuentran resistencia organizada y que solamente algunas bandas aisladas les oponen pequeñas dificultades que van venciendo sin retraso para su marcha.

Radio Club Tenerife anunciaba que las fuerzas nacionalistas llegarían dentro de breve tiempo a la puertas de Almería.

El cerco de Madrid entra en una fase crítica para el enemigo

(Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando Ors)

Así es, en efecto, y ellos mismos lo dicen: «En cuanto se nos cierren las escasas puertas que nos quedan abiertas, no cabe más solución que rendirnos o levantar el vuelo apresuradamente hacia Valencia». Hay otra, naturalmente, pero que no parecen muy decididos a aceptar: consentir la efectividad del cerco y morir de hambre. Son las dos primeras las que particularmente preocupan al Gobierno rojo, porque la tercera tiene una grave amenaza: que sea el propio vecindario madrileño el que en masa se decida a incorporarse a la quinta columna y acabar por sí mismo con el terror de la tiranía, que llega a extremos que la pluma se resiste a vestir.

La elección es de las más difíciles que en estos momentos se les presenta a los rojos. En Madrid tienen una gran cantidad de material que no les interesa perder. Es indudablemente cierto que ha sido en la capital y sus alrededores, donde han acumulado sus mejores medios de defensa. Conforme se acercan nuestras fuerzas, la inquietud es más nerviosa y sensible entre los rojos, porque ellos saben muy bien que los equipos de las unidades cuesta moverlos y que, para ese pesado transporte, se necesitan bastantes días de los que quizás no puedan disponer.

Para demostrarles que no caben titubeos, nuestra Aviación se ha encargado de hacer una contundente demostración en las carreteras y caminos que, cerrada la carretera de Valencia por la Artillería y las ametralladoras, tienen ahora que utilizar para sus medios de comunicación y abastecimiento. Los escapes de Cuenca, Guadalajara y Ciudad Real han sufrido los duros efectos del bombardeo de nuestros trimotores, que en pocas horas han conseguido paralizar por completo la circulación enemiga por aquellas líneas, por las que no pasa nadie sin que se exponga a sufrir las explosiones de las bombas o el alcance de las máquinas automáticas de los «cazas». Nuestra Aviación ha montado una guardia permanente en aquellos lugares. No le pasa inadvertido el más leve movimiento, y de hecho ha

establecido ya esa muralla terrible del fuego y la metralla, que no hay cuerpo humano que lo pueda resistir.

Hace tres días que los pilotos de nuestros aparatos inutilizan los mayores esfuerzos del enemigo, que tienen que lanzarse de los camiones sin llegar a término, porque uno detrás de otro se convierten en cenizas. Esa es la situación trágica en que ya se encuentra el «gobierno» rojo de Valencia. Como sus decisiones no se desenvuelvan con extraordinaria rapidez, la mayor parte de su material servirá, como el de Málaga, para acrecentar todavía más la formidable fortaleza de nuestro Ejército.

Acosados los comunistas por el avance continuo de nuestros soldados, que metódica y serenamente consiguen uno a uno todos los objetivos, la resistencia, en los últimos momentos, en sus coletazos agónicos, se acentúa, y se presenta en forma de inusitada actividad en todo nuestro frente; pero desde las posiciones y trincheras que les arrebatamos, y de las cuales en más de una ocasión hemos hecho el obligado elogio diciendo que se trataba de defensas que no se podían mejorar, se les contiene en sus salidas y sufren tan continuo desgaste de hombres que no tardará el día en que luchen con enormes dificultades para reponerlos.

Esa es la verdad de lo que sucede en este frente, a pesar de lo que digan los altavoces rojos. Cada uno de sus desesperados intentos ha sido una fuerte derrota que han sufrido. Ellos, después, se contentan, como han hecho hoy, con enviar un aparato pirata que, en vuelo rápido, arrojó unas cuantas bombas sobre Toledo, que causaron la muerte de varios ancianos, entre ellos dos mujeres, y una niña. Esa ha sido la gloriosa hazaña de que pueden vanagloriarse. Mientras tanto, nuestras fuerzas del larama van en campo abierto a cubrirse de gloria en otra nueva y victoriosa jornada que dé honor a un Ejército que no necesita de infelices víctimas para responder de su valor.

LA CATALANA

COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

El Consejo de Administración de esta Compañía, reunido en San Sebastián, acordó constituir provisionalmente la Dirección General y representación auténtica de la misma en Sevilla, Sierpes 20 y 22 (edificios de su propiedad). Con este acuerdo queda oficialmente establecido el normal funcionamiento de la Compañía Española LA CATALANA en el territorio sometido al glorioso Ejército Nacional.

COMISIONADO PRINCIPAL PARA ESTA PROVINCIA: **D. Bruno Nieto Pérez**

DOMICILIO PROVISIONAL:

CALLE DE SANTA CLARA, NÚMERO 8 - - TOLEDO

EXTRANJERO

Los soviets conceden un crédito de seis millones de libras esterlinas a los rojos españoles

Militin contra la intervención francesa en la guerra española

Fueron presentados quince milicianos rojos huídos de España

París.—Se celebró una reunión en el Palais Bristol organizada por el Partido Popular Francés y la Unión Popular de Juventudes Francesas, para protestar contra la intervención en la guerra española.

Fueron presentados a la asamblea quince milicianos franceses que han logrado escapar del Ejército rojo español, uno de los cuales, que llegó a ser oficial, ha declarado que la oficialidad del Ejército rojo demuestra constantemente su incapacidad, porque muchos de ellos son hasta analfabetos. Declaró, finalmente, que él en persona había sido designado para tomar parte en la toma de Teruel, con órdenes de no respetar ni a las mujeres.

Este miliciano francés, que había sido secretario de una célula comunista de París, afirma que ha visto fusilar a muchos milicianos por el simple hecho de no demostrar, a juicio de los oficiales, bastante combatividad.

Otros repatriados hablaron del terror en Barcelona, en donde pudieron comprobar que muchos campesinos fueron fusilados al encontrarles algunos productos de su trabajo que habían escondido para alimentación de sus familias.

Al final de la reunión se leyó un documento, que será firmado por los quince repatriados y que va dirigido a los franceses que aún combaten en el Ejército rojo, en el que se les dice que no sigan dejándose matar por una tan mala causa como la que defienden los rojos españoles.

Catorce meses de trabajos forzados por haber reclutado voluntarios para la Brigada Internacional

Catorce meses de trabajos forzados por haber reclutado voluntarios para España roja

Nancy.—Ante el Tribunal de Karlsruhe ha comparecido un individuo llamado Klempp, por haber inducido a otros individuos a acompañarle a Strasburgo, de donde partirían para España a fin de enrolarse en la Brigada internacional.

También fué detenido otro individuo llamado Dingler.

Klempp ha sido condenado a catorce meses de trabajos forzados y Dingler a seis semanas de prisión.

Crédito de los Soviets para los rojos españoles

Londres.—«The Daily Mail» publica una información diciendo que el Gobierno de los Soviets ha concedido un crédito de seis millones de libras esterlinas para los rojos españoles.

Este crédito está garantizado por una parte de los 150.000.000 de libras esterlinas en lingotes de oro pertenecientes al Banco de España y que el Gobierno republicano manda a diferentes Bancos en Francia, en Rusia, Bélgica e Inglaterra.

El crédito en cuestión ha sido

colocado por un Banco de París y será utilizado para la compra de armamentos.

En el mismo Banco dijeron al corresponsal del citado periódico inglés que tenían otro crédito de 24.000 libras esterlinas a favor de Dimitri Navachine, que fué asesinado en el Bosque de Bolonia el pasado mes de enero. Este dinero debía ser pagado a Navachine como complemento de unas compras de armas que no pudo terminar de arreglar, tratándose también de hilos de acero y espino.

Un avión español ¡el tercero! aterriza en terreno francés

Perigueos.—Cerca del puerto de Vitrac sobre el Dordogne, un avión gubernamental español, tripulado por un oficial y un mecánico, aterrizó ayer por la tarde; debido al viento, el aparato quedó con averías. He aquí el tercer avión gubernamental que en dos días, viene a instalarse en territorio francés. Esto no puede ser un nuevo error.

Se ve que los pilotos marxistas, para evitar los cazas y los cañones antiaéreos, prefieren internarse tranquilamente en Francia donde el gobierno tolera esta invasión ilegal de nuestro territorio.

Todo ello inadmisibles ante las reglas más elementales del derecho internacional. ¿No sería mejor a nuestros dirigentes protestar ante

el gobierno de Valencia, que no cerrar los ojos a todas estas realidades?

La actividad de los periódicos judíos en Inglaterra

Londres.—El periódico londinense «The Daily Express» publica hoy una referencia de su corresponsal en Madrid, ensalzando los contra-ataques rojos en el frente de Madrid y anunciando el envío ayer a su destino para hacer reportaje de «como mueren y viven los madrileños».

La esposa de Trostky pide auxilio para su hijo

París.—La esposa de Trostky dice que el mundo entero tiene que interceder para que Stalin no asesine a su hijo que es inocente, y sólo se persigue con su muerte una venganza contra Trostky.

En España hay todavía 20.000 franceses...

París.—«Le Jour» publica el desarrollo de un meeting que se celebró en París ante más de veinte mil personas y organizado por los fascistas franceses, capitaneados por Doriot.

En el meeting tomaron parte quince repatriados de España, milicianos de la columna internacional que abjuraron de sus ideas comunistas ante el espectáculo de España roja.

Uno de ellos dijo que si ahora tomaba parte en la campaña anti-comunista era por convencimiento, como lo era antes de saber lo que significaba el comunismo.

Doriot, en su discurso, reclamó al Gobierno francés la repatriación de veinte mil franceses que están actualmente combatiendo en España roja.

Acusando asimismo al Gobierno de haberse puesto de lado con los derrotados y anarquistas.

La reunión terminó en medio de un gran entusiasmo.

FRANCO ES la Civilización

Tenemos a la vista unas hojas repartidas en Bélgica por un grupo de amigos de España. El ardor que su contenido nos muestra es índice claro de que el espíritu de nuestro Movimiento Nacional es sentido y admirado por grandes núcleos de la opinión europea. Por los núcleos sanos, desde luego.

Plácenos registrar el hecho, nuncio evidente del clamoreo cada día mayor que por todas partes se alza contra la peste moscovita.

Estar «en pro o en contra de Franco» equivale a estar «en pro o en contra de la Civilización».

«Entre los dos campos, el de la Civilización y el del Terror, no existe neutralidad.»

«La victoria de Franco es la derrota del comunismo.»

«Ha llegado el momento de oponer a la marcha del comunismo el baluarte milenarista de las ideas tradicionales.»

«El Gobierno del general Franco es el del Estado español.»

«El Ejército nacional del general Franco se bate por la libertad y la salvación de Occidente contra la devastadora furia del comunismo internacional.»

He aquí algunas frases de este llamamiento de los belgas. La tierra católica de Flandes, regada otrora por la sangre hispana para que el país conservase las esencias civilizadoras del Cristianismo, no podía faltar en el concierto de voces alentadoras que sigue hoy al caudillo de España.

VICENTE SANCHEZ

Despacho de semillas y Semillas de alfalfa a precios económicos

Cuatrotiempos, 2.—TOLEDO

LA VERDADERA FRANCIA

La espada para el general Moscardó y sus donantes

(Crónica del corresponsal de la Agencia Logos en París).—La espada de honor que «L'Echo de París» ofrece al general Moscardó ha salido ya de las manos del orfebre. El acero de esta espada, como batido que fué por un monje, se ha depurado en sí de toda rudeza, con un no sé qué de místico, transformándose a la par, de materia inerte, en plegaria y en ofrenda. Su artífice, el benedictino Dom M. Martín, que supo ser soldado antes que monje, imaginó y realizó la espada, como es su divisa, «teniendo cuidado de lo bello».

La labor del hombre puede alcanzar ese punto de perfección cuando nace de un oficio tan sutil como es el oficio de buen orfebre, oficio, que en ocasiones, por el acontecimiento que lo inspira, como ahora, se trasmuda de oficio en devoción. Esta espada de ceremonia tiene la raza de la buena espada en lo puro de sus líneas, sin pesadumbre de arrequives decorativos, labrada noblemente con sencillez. El puño de oro, admite la compañía del ámbar y de los rubíes para sugerir a los ojos, en alusión dichosa, los colores de la bandera de España.

En la guarda se inscribe el anagrama del general Moscardó bajo el águila bicéfala, sello imperial que Carlos V otorgó a Toledo. En la hoja de la espada esta simple leyenda conmemora el hecho sublime y justifica el homenaje: «L'Echo de París» al general Moscardó en souvenir de Tolède sauvée et de son fils sacrifié».

Más que arma yo diría que esta espada es un alma. Sin duda el espíritu misterioso de los metales ha recogido en su vibración caliente el impulso de donde nació la espada: interminables jornadas de angustia ante el martirio humano del Alcázar y en el día de la victoria un júbilo sereno propio de corazones habituados a pedir a Dios y a esperar de Dios.

Los donantes

Son los católicos franceses, son los nacionalistas franceses, en resumen, la Francia entera quienes por conducto de «L'Echo de París» ofrecieran al general Moscardó esa espada, y a sus heroicos cadetes y soldados una medalla que en forma de escudo representa la matrona ibérica abatiendo la hidra bolchevique.

El general Castelnau, M. Henry Simond, director de «L'Echo de París» y sus colaboradores principales Henry Bordeaux, André Pironneau, Henry de Kerillis, seguidos por varios centenares de patriotas franceses irán por Pascua florida a Toledo, y entre los escombros gloriosos del Alcázar entregarán a los héroes este recuerdo de la admiración francesa a su bravura. Yo estoy seguro de que los españoles comprenderán bien lo que ese acto significa. Alguien de los nuestros levantará su voz para referir cómo en aquel triste verano de 1936, en un París enardecido de fiebre revolucionaria, donde las multitudes con el puño en alto pedían la guerra en apoyo de la anti-España, esos hombres desde el blokao de su periódico, viviendo bajo las peores amenazas, lucharon día a día, sin tibia, por el triunfo de la regeneración española.

Yo viví con ellos en «L'Echo de París» telegrama por telegrama, la pasión, crucifixión y gloria del Alcázar. M. Simond, Kerillis, Pironneau, Bordeaux y Cartier, se reunían en el antiguo despacho de Mauricio Barrés, el poeta francés de Toledo, y allí hora a hora, campulábamos nuestras esperanzas.

«Nuestro Barrés decía en vidente que Toledo no puede morir», recordaba André Pironneau en los instantes más rudos. Toledo se salvó. Dentro de poco, por Pascua florida, en Toledo, presente la sombra amada de Barrés, doblemente necesaria, verdaderos franceses y verdaderos españoles se darán una vez más la mano, por España y por Francia, mirándose lealmente en los ojos.

Así esta espada del general Moscardó yo diría que más que arma es un alma.

Boletín Internacional

Desde el triunfo de Italia en Abisinia, la crisis inglesa se hizo patente al gran público; los iniciados la conocían con mucha antelación.

Esta crisis es muy profunda y extensa. La política inglesa de la postguerra se sustentaba en estas dos bases esenciales: Sociedad de Naciones y unión con Francia, ambas dirigidas por la supervisión británica.

Estas bases han fallado lamentablemente. La Sociedad de Naciones se ha cavado la sepultura con una serie no interrumpida de fracasos. Francia va perdiendo toda su influencia y prestigio políticos, como se evidencia con multitud de hechos, sobre todo con el desmoronamiento, ya visible, de la Pequeña Alianza y de la Entente balcánica; y lo que es peor, su situación interior es innegablemente pavorosa.

Ya se advierten síntomas de un viraje político, cuya trascendencia no puede vislumbrarse todavía. Se anuncia la crisis del gabinete Baldwin para después de la coronación de Jorge VI. Hay quien dice que esta crisis se anticipará a la solemnidad mencionada. El apresuramiento no es atributo británico: Baldwin sabrá escoger el momento; pero los acontecimientos pueden precipitarse y obligar a una determinación, que parece inevitable, en plazo relativamente breve.

La Cuaresma de España

Carta pastoral sobre el sentido cristiano-español de la guerra

Por el eminentísimo señor doctor don Isidro Gomá Tomás, Cardenal Arzobispo de Toledo

(CONTINUACIÓN)

equilibrio de la justicia, lo reciben en la historia, no en la eternidad. Dios es justísimo y no puede consentir que la vida social de un pueblo no halle, tarde o temprano, porque Dios es sapientísimo y eterno, el condigno premio o castigo. «Lege infatigabili», dice San Agustín, por ley absoluta e inextinguible, Dios da a los individuos, a las familias, a las naciones lo que exige la justicia o la injusticia de sus obras, a cada cual en su plano y forma. Y esta ley inextinguible tiene a su favor el testimonio de la historia y el sentido íntimo y común de la humanidad.

Demos un paso más: la guerra, como el hambre y la peste, como todas las calamidades de orden colectivo, no puede descujarse de la providencia de Dios ni del orden moral que tiene por ley fundamental el pensamiento y la voluntad de Dios mismo. Desde este momento debemos aceptar que Dios puede enviar a una nación el azote de la guerra como castigo de sus prevaricaciones o estímulo en sus decadencias de orden moral. Nos abstenemos en este punto de enjuiciar el complejísimo fenómeno de nuestra guerra de hoy en el orden de la justicia. Ni podríamos, sin intervenir presuntuosamente en los inescrutables juicios de Dios; concretar méritos ni responsabilidades. Aceptamos el hecho tremendo de la guerra en toda su magnitud y lo enfocamos tan sólo en el aspecto de la Providencia general de Dios, y como factor de ejemplaridad social.

Bajo este aspecto, nuestra guerra bien pudiera ser el instrumento de la justicia de Dios, con que tratara de purificarnos de nuestra miseria colectiva, de encauzar nuestra energía social en sentido cristiano, de premiar a los buenos sus justicias y dar a los malos su merecido. Optimista con el sano optimismo cristiano y porque la providencia especialísima de Dios sobre nuestra España, es gaje de sus misericordias con nosotros. Nos estamos convencido de que Dios, que prefiere sacar bienes de los males antes que eliminar los males de la tierra, hará en definitiva que, sobre las ruinas acumuladas por la guerra, si sabemos ser dignos de ella, se levante una España mejor que la que se ha hundido.

Pero para ello debemos ver la mano de Dios en la gran tribulación que pasamos. Si la guerra no es castigo de nuestros pecados, puede serlo: no será

la vez primera en la historia en que el mismo Dios ha sancionado los crímenes de los pueblos con este terrible azote. Los Profetas delatan con frecuencia en la historia del pueblo de Israel esta relación entre las grandes defecciones morales y la guerra. «Recorred las calles de Jerusalén, dice Jeremías, y ved si encontráis en sus plazas un hombre que haga la justicia y obre fielmente, y yo le perdonaré... Quebraron el yugo, rompieron los vínculos de la ley. He aquí que yo traeré sobre vosotros una nación de lejos, una nación cuya lengua no entenderás... Y comerá tus mieses y tu pan...; quebrantará con su espada tus ciudades fuertes... (5, 1, sigs.). «Porque ellos abandonaron la ley que les di, —dice en otro lugar— y no oyeron mi voz y no anduvieron en ella y se fueron tras la depravación de su corazón, he aquí que yo daré a comer a ese pueblo ajenos, y les daré a beber agua de hiel... y enviaré detrás de ellos el cuchillo...» (Ibid, 9, 13, sigs.).

La rudeza de estos acentos parece algo desplazada de nuestro hablar suave, de nuestras costumbres muelles; pero el fondo, el de la malicia moral de los pueblos y la terribilidad de la guerra como castigo con que Dios la sanciona, es el mismo entonces que ahora. ¡Qué tremendas expresiones, qué metáforas apocalípticas hubiesen usado los santos Profetas de Dios si hubiesen conocido, junto con las prevaricaciones específicas de los pueblos modernos, las artes nuevas de nuestras guerras, el estallido de los obuses, los carros de asalto, ante los que eran débil invención los de los Asirios, la fuerza destructora de las máquinas volantes, la estrategia de la ciencia militar de hoy!

Cambian los tiempos, amados diocesanos: lo que no cambia es la eterna justicia de Dios y la incorregible miseria del hombre; lo que no cambia es la relación entre las grandes prevaricaciones de los pueblos y la ley infatigable con que la providencia de Dios las castiga. ¿Qué sería de los pueblos, cuando han rodado ya hasta el fondo del abismo y no hay ya fuerza humana para salvarlos, si no fuera la mano divina que los detiene y les hace entrar en sí mismos, dejándoles sentir el peso de sus justicias, y los vuelve otra vez a las alturas, si han sabido aprender la lección y arrepentirse?

(Continuará.)

En el Ateneo de Zaragoza, el P. Alberto Risco, S. J., pronunció una documentada conferencia acerca de la "Piedad y Fe de los defensores del Alcázar,"

En Zaragoza, y en el salón del Ateneo, ha pronunciado el insigne jesuita P. Alberto Risco, tan conocido y querido en Toledo, la siguiente conferencia:

Señoras y señores: España estaba asfixiada entre los tentáculos de Rusia, que estrangulaba nuestra historia, nuestras instituciones y nuestra fe. La España, que tenía un león a sus pies, dice a sus hijos: ¡Al combate! Y vino el alzamiento.

Sigüenza, Oviedo, Santa María de la Cabeza y el Alcázar de Toledo son brillantes de incalculable valor puestos en la corona de la Madre Patria.

Dadas las vacaciones a las cadetes, Moscardó salió para Madrid el 16 de julio, pues había sido nombrado por el Gobierno representante en la Olimpiada de Berlín; en seguida, sin embargo, regresó a Toledo. En la noche del 18, se reunían en el Alcázar, Turo, Valencia y él. Se concentran en la ciudad, llamados por telegrama, 750 guardias civiles. Juntanse los profesores de la Academia y unos jóvenes tenientes de Artillería e Ingenieros, 30 en total; con unos cuantos muchachos paisanos católicos de Falange y del Requeté, de los de Albiñana y de Renovación; éstos eran unos 80, más otros tantos soldados ordenanzas. Aparte, las familias.

Un golpe de teléfono avisa a Moscardó que se rinda y entregue el Alcázar, so pena de muerte de su hijo Luis. Este dijo a su padre: «Soy yo, muero gustoso, pero no te entregues». El padre le recomienda que, al ser ejecutado, grite: «¡Viva Cristo Rey! y ¡Viva España!»

La Virgen del Alcázar es la que preside todas las manifestaciones de piedad y fe de sus moradores. A las mujeres—dice Moscardó— les asigné el papel de rezar e invocar a Dios y a la Virgen.

La vida piadosa va a realizar la victoria. Allí no hay sacerdote que administre, consagre y bendiga. Don Víctor Martínez, don José Sanz y don Andrés Marín se declaran sacerdotes, a los efectos de dirigir los rezos y disponer las imágenes de la Virgen y leer en un Misal de los fieles la misa del día.

A las tres y a las seis y media de la tarde, se rezaban dos partes de rosario; después de la primera parte, había lectura espiritual, y tras la segunda se practicaba una novena.

El altavoz suena. Parlamento. Un sacerdote al Alcázar. ¡Gracias a Dios! ¿Quién es? Es el señor canónigo magistral de Madrid don Enrique Vázquez Camarasa.

Apareció de paisano, con un Crucifijo al pecho. Ante Moscardó, dice el emisario clérigo: Yo vengo a hablar a usted, y a su conciencia, porque es un crimen el que sean sacrificados las mujeres y los niños. Usted debe procurar salvarlos. Moscardó le contesta: ¿No viene usted más que a eso, y no a confesar, comulgar y decir misa? Lo hace el clérigo, confesándose primero Moscardó. Dicho el Evangelio de la misa, se vuelve y se dirige a las mujeres, conminándolas así: Estáis en la antecámara del tribunal de Dios. ¿Qué cuenta vais a darle de esto que es un suicidio? Concluye de dar la comunión a sanos y enfermos, y una mujer entona en el sótano «Cantemos al Amor de los amores»; resuena la voz «Dios está aquí»; y sienten todos un escalofrío. Otra dice a Camarasa: «O salimos con nuestros esposos e hijos juntas, o con ellos juntas moriremos; pero sin ellos, no saldremos».

La Generalidad estuvo reunida hasta las dos de la madrugada

Barcelona.—Convocado urgentemente por Companys, se reunió el Consejo de la Generalidad. La reunión duró hasta las dos de la madrugada y al terminar fué facilitada la siguiente referencia de los acuerdos tomados:

1.º Hacer cumplir el decreto de movilización que afecta a las quintas 1934-35 y encuadramiento de las milicias en un ejército regular con mando único y en relación con el Estado Mayor central.

2.º Incremento de los trabajos de fortificación, adscribiendo a ellos a cuantas personas no desempeñen otro cometido en la retaguardia.

3.º Dictar normas para la redistribución del trabajo y fijación de salarios máximo y mínimo.

4.º Constitución de una ponencia, compuesta por los consejeros de Abastos, Agricultura y Economía, para que dicte medidas encaminadas a evitar la elevación de los precios.

5.º Redactar con urgencia un proyecto de unificación de las fuerzas de orden público.

6.º Disponer todo lo concerniente a la próxima reunión del Consejo de la Generalidad con el Gobierno central para tratar de la gravedad del momento.

Lo que ocurre en el mundo

Suiza

El asunto de Sanjak de Alejandreta

Ginebra.—A pesar de todos los esfuerzos, las delegaciones francesas y turcas no han llegado a un acuerdo directo en este asunto y ha sido Inglaterra la que ha presionado fuertemente para que se resuelva rápidamente, ya que de otra manera pudiera tener repercusiones desagradables en Palestina y demás países bajo el protectorado británico. En definitiva, parece que se hará de Alejandreta una especie de Danzing oriental.—S. P. E. S.

La defensa antiaérea en Berlín

Londres.—Ha despertado gran sensación la declaración del redactor aeronáutico del «Sunday Times», el cual, después de la gira de inspección hecha sobre invitación del Ministerio de Aire alemán, afirma categóricamente que, gracias a la perfección de su defensa antiaérea, la ciudad de Berlín resulta completamente invulnerable para la aviación enemiga. La población de Londres, que recuerda todavía los trágicos bombardeos durante la guerra, se pregunta si las autoridades han tomado medidas adecuadas para asegurar a Londres la misma defensa de la que disfruta Berlín.—S. P. E. S.

Alrededor del viaje de Mussolini a Alemania

Paris.—En los Círculos políticos de esta capital se siguen con extraordinario interés las noticias relativas a un posible viaje del «duce», italiano a Alemania, donde se encontraría con el «führer». En contra de lo que se suponía—aquí quizás, porque ello respondía a un vehemente deseo—, el acuerdo anglo-italiano para el Mediterráneo, no solamente no ha relajado los lazos entre Italia y Alemania, sino que ha favorecido un mayor acercamiento entre ésta y la Gran Bretaña. En estas condiciones, los elementos responsables estiman urgente que Francia reanude cuanto antes sus buenas relaciones con Italia, ya que, de lo contrario, las pequeñas naciones se verán impulsadas nuevamente a abandonar la órbita política francesa para acercarse al eje Roma-Berlín, que ha demostrado ser una realidad inquebrantable.

Italia

La señora Simpson

Nápoles.—En Fonia se trabaja febrilmente para preparar una suntuosa villa, en la que a principios de abril fijará su residencia la señora de Simpson, protagonista de la novela sentimental que indujo al actual duque de Windsor a renunciar la corona de Inglaterra.—S. P. E. S.

Rumania

El embajador rojo en Rumania, increpado duramente

Bucarest.—Al pretender tomar posesión de su cargo en esta capital el embajador rojo señor López Rey, recientemente nombrado por el gobierno de Valencia para representarle cerca de la nación rumana, fué obsequiado con una pita por los españoles residentes en Bucarest que le increparon duramente. El flamante embajador rojo no ha podido aún posesionarse del cargo.—(A. Z).

Japón

Dimisión del ministro de la Guerra japonés

Tokio.—Ha causado enorme sensación en la capital la noticia de la dimisión del ministro de la Guerra, general Nakamura, el cual ha presentado su dimisión a causa de una enfermedad que le ha obligado a ser transportado a un hospital. Como se sabe, el Gabinete Hayashi, del que formaba parte Nakamura, se ha encargado de la cartera de Guerra el general Sugiyama, inspector general del Colegio militar.

La Suscripción Nacional Provincias libertadas del terror rojo y provincias sometidas a los soviets

80 relación de la Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas.		Pesetas.
Suma anterior...	1,500,024,73	entre los vecinos..	146,00
Ayuntamiento de Camarena, suscripción entre el vecindario.	1,615,00	Don José María Sánchez Granullaque..	25,00
Personal técnico del Catastro.....	161,05	Doña Andrea Pérez..	25,00
Don José Hernández Hernández.....	100,00	Un guardia civil del Alcázar	11,20
Personal subalterno y femenino de la Delegación de Hacienda.....	94,70	Ayuntamiento de Villaluenga, importe de harina vendida..	2,500,00
Superiora del Hospital del Rey.....	25,00	Un guardia civil.....	25,00
Personal de la Jefatura de Obras Públicas.....	354,80	Don Manuel Ramírez de Arellano.....	25,00
Empleados del Ayuntamiento de Mocejón.....	42,15	Empleados de la Diputación provincial.	1,975,00
Ayuntamiento de El Viso de San Juan, por venta de patatas.....	60,00	Don Juan García, del Servicio de Orden y Policía de Madrid.	50,00
Ayuntamiento de Boróx, suscripción entre los vecinos, 3.ª entrega.....	261,00	Ayuntamiento de Camarena, suscripción entre el vecindario.	904,00
Sobranje de Suscripción para Abrigo del Soldado, de Ollas del Rey.....	3,80	Suma y sigue. .	1.509.035.63
Funcionarios de la Sección Agronómica.....	159,65	Ayuntamiento de Camarena, suscripción entre el vecindario: 16 monedas de oro de 25 pesetas, tres de 20, tres de 10 y cuatro de 5, cuatro cadenas con medallas, una cadena de reloj, una cadena de señora, una pulsera de identidad, dos pulseras de señora, cinco medallas, un dije, tres alfileres de señora, siete alfileres de corbata, cuatro pares de pasadores, nueve pasadores, 31 alianzas, 29 sortijas, siete sortijas de sello, un solitario, un cintillo, tres sortijas, 34 pares de pendientes, 14 pendientes sueltos, 16 trocitos de oro, una plumilla y un colgante con moneda de oro y seis monedas de plata antiguas.	
Don Emilio Blanco.	155,00		
Don Isidoro Niveiro..	15,00		
Empleados del Ayuntamiento de Ceboilla.....	52,55		
Don Pantaleón Esperón.....	100,00		
Doña Basillisa Barco.	125,00		
Ayuntamiento de Chapinería, suscripción			

Los marxistas sólo tienen en su poder diecisiete capitales

Salamanca.—Para dar una idea de la situación de las fuerzas que luchan, y de la asistencia que tienen detrás de sí, nada mejor que citar las provincias que están en poder de las fuerzas nacionales, de un lado, y del otro, las que se hallan sometidas al soviets ruso. Véase la enorme superioridad de aquéllas sobre éstas:

Capitales en poder de España:
Huelva, Cádiz, Sevilla, Córdoba, Granada y ahora Málaga, en Andalucía.
Oviedo, en Asturias.
Zaragoza, Huesca y Teruel, en el antiguo Reino de Aragón, Toledo y parte de Madrid, en Castilla la Nueva.
Burgos, Logroño, Soria, Segovia y Avila, en Castilla la Vieja.
León, Zamora, Salamanca, Valladolid y Palencia, en el Reino de León.
Cáceres y Badajoz, en Extremadura.
Coruña, Orense, Lugo y Pontevedra, en Galicia.
Pamplona, en Navarra.
San Sebastián y Vitoria, en las Provincias Vascongadas.
Palma de Mallorca, en las Baleares.
Palma y Tenerife, en Canarias.
Además la totalidad del territorio africano: Marruecos, Ifni, Río de Oro, Fernando Póo y Bata, y parte de la capital de Madrid.
Los rojos cuentan, por ahora, con las siguientes capitales:
Lérida, Gerona, Barcelona y Tarragona, en Cataluña.
Castellón, Valencia y Alicante, en Valencia.
Albacete y Murcia, en Murcia.
Almería y Jaén, en Andalucía.
Madrid, Ciudad Real, Cuenca y Guadalajara en Castilla.
Santander, en Castilla la Vieja.
Y Bilbao, en Vizcaya.
En cuanto a islas y colonias, sólo tienen Menorca, a la que han de abastecer desde Barcelona.

Donativos recaudados por el Ayuntamiento de Talavera de la Reina para el aguinaldo del soldado

Sexta relación

Isabel Sánchez, 0,50 pesetas; Teófila Pecerozo, 1; Elisa García, 1; Pilar Vidales, 1; Eustoquia Oviedo, 0,25; Luisa Cuero, 0,25; Vicenta Ramos, 2; Petra Moreno, 1; Santiago Fernández 5; Antonio Jiménez, 1; Maximina Cabello, 0,25; Sofía Moreno, 0,20; Cecilia Hernández, 1; Basilia Rivas, 1; Josefa Blanco, 0,25; Patrocinio Moreno, 0,25; Sinforoso Píneño, 5; María Fernández, 0,25; Toribio Martín, 1; Dominga Gallego, 5; Daniela Ciruela, 5; Julia Marugán, 5; Cipriana Ortega, 25; viuda de Lorenzo García, 25; Paula Gómez, 0,25; Primitiva Alcojor, 0,25; Martina García, 1; Severiano Higuera, 3; Ascensión Galán, 0,50; Casiano García Domínguez, 5; Juliana Rodríguez 1; Encarnación Nuñez, 1; señora viuda de Uzabal, 2; Rufino Pajares, 1; Ascensión Vázquez, 5.

(Continuará).

Agencia de Negocios
RIESCO
Representación de
Ayuntamientos
SINAGOGA, núm. 3.-TOLEDO

CASA TORAN
Comestibles finos
La casa más surtida en legumbres, conservas y quesos
SIXTO RAMON PARRO, 7
TOLEDO

"LA DALIA,"
¡¡Siempre novedades!!
Talavera de la Reina

Lucas Prieto Carballo
Almacén de tejidos
CONSTITUCION, 10 y 11
Detalle: PI Y MARGALL, 1 y 3
TALAVERA DE LA REINA

Fábrica de Mazapán
Confitería y Pastelería
Ultramarinos finos
LUIS GARCIA PATO
TALAVERA DE LA REINA
Casa central y despacho:
Canalejas, 29 - Teléfono 79
Sucursal:
Pi y Margall, 15 - Teléfono 126

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11

Tejidos del Reino y Extranjero
Sastrería de Militar,
Eclesiástico y Paisano
Especialidad en géneros de punto
Aurelio López Martínez
(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)
Las mejores CAZADORAS
y las más baratas
COMERCIO, 25
TOLEDO

Pero ya han llegado tarde...

Material sanitario para los rojos de Málaga

«The Times» publica una carta en la que tres de esos benéficos señores que florecen en Inglaterra, solicitan con urgencia ambulancias, enfermeras, médicos y material sanitario para los frentes españoles del Sur. Con este objeto, se organiza una caravana que vendrá en breve por Francia.

Dicen que sus beneficios se extenderán a los dos bandos contendientes. Pero a renglón seguido añaden que empezarán con los rojos, en Málaga, «donde la necesidad—agregan—es mayor que en Córdoba o Granada».

Anuncian que usarán como hospital la casa que Sir George Young tiene en Torremolinos.

Claro que al escribir esta carta no contaban los benéficos ingleses con que el general Queipo de Llano iba a destrozarles el plan ocupando Málaga y todos los demás lugares donde se proponían prestar sus servicios.

¡CABALLERO!
Antes de comprar su Cazadora, vea el gran surtido de
EL BARATO DE TOLEDO
Marciano Pérez Montes
Comercio, 31 y 33 - TOLEDO - Teléfono 1667

HIJOS DE JUAN MORO
Almacenes de hierro, Ferretería y Muebles
TELEFONO 36
PI Y MARGALL, NUM. 37
— TALAVERA DE LA REINA —

Ubaldo Fernández Gaytán
ALMACEN DE COLONIALES
¡LAS MEJORES MARCAS Y LOS MEJORES PRECIOS!
MEDELLIN, 6 - TALAVERA DE LA REINA

D.  P.
Coñac
Tradicionalista
Palomino & Vergara
J. Jerez R.

Ayer en la reseña de la charla diaria del general Queipo de Llano dábamos cuenta de la multa que ha impuesto a la «Hoja Oficial del Lunes», de Sevilla.

«Es intolerable que se llamen ladrones—decía con toda energía el general—a quienes cobraron el importe del arrendamiento de la Plaza de la Maestranza en la corrida a beneficio de Falange, importe que luego me entregaron los maestrantes a mí para fines patrióticos».

Es lamentable en verdad, hágalo el miembro de la organización que lo haga, ese sistema de querer monopolizar los fervores y los fines patrióticos de los españoles.

El general Queipo de Llano, con su justo proceder, ha dado un mentís a los que de tal forma lo entienden; que dicho sea en honor de la verdad, no son ninguna de las milicias que cooperan con orgullo y arrojo en beneficio de España, sino tan sólo miembros, de algunas de ellas, que sólo ven las cosas del color de su cristal.

Este glorioso movimiento—muchas veces se ha dicho—es un resurgir español, que dirigido por el gran Ejército de España, vá llevándonos a la victoria, y a España al pínaculo del triunfo.

La *Comunión Tradicionalista*, que siempre estuvo en pié para defender su Patria, así lo entiende.

«España y solo España», y al decir esto ya entra todo.

Sin miras partidistas, bien sabe el Requeté que bajo el mando del invicto caudillo y de sus gloriosos generales, España llegará al triunfo; por eso, mirando al frente, solo piensa en la guerra, echando en saco roto rencillas de retaguardia.



Málaga y Granada; y entre Granada y Málaga esos campos andaluces y esas sierras con pueblos blancos en los valles y casitas como ermitas en las cumbres blancas...

¡Sierra de Alhama y de Almijara! El Ejército libertador cruzó por tus campos dejando la alegría en los corazones y la paz por tus linderos. Dentro de muy poco, no ya en Andalucía, en España, no quedará un palmo de terreno rojo.

En el último instante, en el último minuto de batalla contra el comunismo, sobre una loma como ésta de la serranía del trabuco de Florez Arocha, ya se oírán suspiros como los de Bohadil en Granada. Pero España, sus ciudades y sus campos darán gracias al cielo.

Los anarco-sindicalistas presentan unas conclusiones al Gobierno de Valencia

La FAI busca mandos militares

Valencia.—Todas las juntas directivas de los partidos anarco-sindicalistas, han celebrado una asamblea. El secretario general de la U. G. T. facilitó una nota en la que se recogen las siguientes conclusiones que habrán de ser sometidas al estudio del Gobierno de Largo Caballero con carácter urgente; todo el poder para el gobierno; movilización general y servicio obligatorio de todas las personas útiles; fortificación de las costas orientales con trabajos forzados para los no combatientes; intensificar las industrias de guerra; mando único y absolutista; reorganización del Consejo Superior de Guerra; depuración de los cargos y mandos militares; entrega de todas las armas largas al gobierno de Valencia; creación de una policía marítima eficaz; creación de un cuerpo único de seguridad.

Los de la F. A. I. buscan mandos militares

Valencia.—El secretario del partido anarquista ha publicado una nota en la que se dice que la F. A. I. se ha convencido de que conviene que sus miembros se sometan a mandos militares y olviden sus ideales anarquistas.

Pensiones Militares

Valladolid.—La secretaría de Guerra ha publicado una disposi-

ción encaminada a activar los expedientes incoados para solicitud de pensiones.

Las instancias habrán de cursarse por mediación de las autoridades militares.

Aparte de los documentos que se exigen para toda clase de pensiones, habrá de presentarse certificado del gobernador y comandante militar o jefe marítimo expresando el nombre, apellidos, empleo, arma, lugar y forma de la muerte, servicios que prestaba el difunto, etc.

La prensa roja continúa ocupándose de lo de Málaga

Valencia.—La prensa valenciana continúa ocupándose de la derrota de los rojos en Málaga. El periódico «Frente Rojo», dice que no está conforme con el mando único, sino que se debe ir a la creación de un sólo Estado mayor absoluto para todos los frentes. También pide una depuración de la retaguardia diciendo que el que no quiera ajustar su paso a los marxistas, debe ser eliminado sin contemplaciones.

El diario «Fragua Social», publica un artículo del Comisario de Industria, camarada Peyró, en el que dice que ha llegado el momento de ser, o no ser. Si queremos ser, tenemos que ganar la guerra.

LOS AVIONES ROJOS BOMBARDEAN A LA POBLACIÓN CIVIL, SIN SEÑALAR ZONAS DE REFUGIO. ¿NO CUENTAN ESTO A LAS COMISIONES EXTRANJERAS QUE INVITAN?

La heroica y sostenida resistencia de los sitiados en Santa María de la Cabeza

Avila.—Por primera vez un aeroplano de socorro ha conseguido descender en sitio próximo al santuario de Santa María de la Cabeza, en Andújar (Jaén), donde unos cien nacionales, guardias civiles y sus familias, se encuentran cercados por los rojos desde los primeros días del movimiento emancipador. Dicha aldea encuéntrase precisamente en el corazón del territorio todavía ocupado por los marxistas. Los sitiados, como se sabe, se han refugiado en un santuario o ermita, que por la solidez de su edificación es una especie de fortaleza. Auxiliados por la configuración natural de la montaña donde está enclavado el santuario, hace seis meses que resisten valerosamente los ataques de los rojos. En diversas ocasiones han sido socorridos por los aviones nacionales, que, volando sobre la ermita-fortaleza, dejaron caer allí víveres y municiones.

Ahora que el aeroplano de socorro ha conseguido descender en un valle próximo a la fortaleza, es muy posible que se intenten nuevas expediciones para ver de recoger a los sitiados.

Noticias generales de la tarde

Cuarenta nuevos hoteles en Abisinia

Roma.—El «Westdeutscher Beobachter» comunica que ha llegado a Roma el presidente de la Compañía italiana de hoteles de su viaje a Abisinia. Propone la construcción inmediata de 40 hermosos hoteles en diversos puntos de Abisinia. La sociedad antes citada está controlada en su mayor parte por la Compañía de Ferrocarriles del Estado Italiano.

El alcohol de melaza

Valladolid.—El Boletín Oficial del Estado publica una disposición autorizando el empleo del alcohol rectificado de melaza para todos los usos, incluso de boca, por escasear el alcohol vínico.

No pagará 215 pesetas por hectolitro, sino 175, quedando así satisfechas las necesidades de la Economía y las del Tesoro.

La Junta Técnica del Estado fijará el cupo trimestral. Para febrero y marzo la cantidad autorizada excepcionalmente será de 15.000 litros. El cupo será distribuido entre los fabricantes.

Ley de Clases Pasivas

Valladolid.—El Boletín del Estado publica una disposición dictando reglas para activar, los expedientes y jubilaciones.

Los expedientes de reconocimientos de pensiones a jubilados se acordarán con arreglo a las reglas del capítulo tercero del vigente reglamento de 21 de noviembre de 1927.

El derecho de pensión se justificará con los documentos que señala el artículo 49 del reglamento.

Los títulos de empleos, caso de no poseerse, se justificarán con certificaciones de los escalafones. Se tomará como sueldo regulador el que resulte acreditado.

En la disposición se dan normas para activar la tramitación en las Delegaciones de Hacienda, donde se enviarán las propuestas a la Comisión de Hacienda.

Los expedientes de fallecimiento se tramitarán con arreglo al artículo 68 y siguientes del capítulo V del reglamento de 21 de diciembre de 1927.

Dos japoneses desaparecidos

Budapest.—En una estación fueron encontrados en un vagón dos baules, que se comprobó pertenecían a dos japoneses del Estado Mayor japonés, desaparecidos en un viaje por aquellos contornos. Se cree que se trata de un atentado soviético.

Noruega se escama de los rusos

Berlín.—Con frecuencia se ven aviones rusos que vuelan sobre las costas noruegas, hasta inquietar al Gobierno de Noruega.

El ministro de Defensa ha solicitado que se tomen medidas para evitar esos vuelos o para impedirlos.

Sabotajes en barcos australianos

Berlín.—En los barcos de guerra australianos se han descubierto varios actos de sabotaje; han desaparecido piezas de las máquinas, y las cuerdas de los botes salvavidas aparecieron cortadas por varios sitios.

Como es sabido, es táctica empleada por el Komintern soviético.